

Seit 100 Jahren mitten in der Stadt – Traditioneller Heilbronner Pferdemarkt

Der Heilbronner Pferdemarkt hat in diesem Jahr „Geburtstag“: Seit 100 Jahren findet er in der Innenstadt statt. Nach der Erlaubnis der Kreisregierung für einen Markt „mit Wagen und Sattlerwaren“ standen am 26. Februar 1906 beim Wollhaus ungefähr 550 Pferde zum Verkauf. Mit dem traditionellen Februar-Termin ist der Heilbronner Pferdemarkt der erste große Markt des Jahres in der Region; in Deutschland ist er einer der größten im Zentrum einer Stadt.

Das Leben in der Stadt hat sich immer verändert. Aber trotz Verkehrsentwicklung, Innenstadt-Gestaltung und wechselnden Anwohnern hat Heilbronn an der bis ins Jahr 1770 zurückgehenden Markt-Tradition festgehalten. Eine gravierende Entscheidung war die Verlegung des Marktes vor 100 Jahren ans Wollhaus und später in den Bereich um die Alte Kelter. Seiner Anziehungskraft hat es nicht geschadet.

Rund 350 Händler und Aussteller bringen Marktatmosphäre in die gesperrten Straßen zwischen Allee, Oststraße, Karlstraße und Bismarckstraße (Stadtbahn-Haltestellen Harmonie und Friedensplatz). Sie bieten ein ausgewogenes Sortiment aus den Bereichen Textilien, Haushalts-, Spiel- und Lederwaren, Schmuck, Reinigungsmittel, kunstgewerblichen Artikel, Werkzeuge, Gartengeräte und Hausrenovierung an. Bei der Auswahl der Stände wird vom Veranstalter Heilbronn Marketing GmbH besonders auf Neuheiten und originelle Produkte Wert gelegt. Unterhaltungswert haben die schlagfertigen und wortgewandten Marktschreier.

Ein große „Speisekarte“ von der Bratwurst über schwäbische bis hin zu internationalen Spezialitäten bieten die zahlreichen Imbissstände.

Besonders für junge Besucher ist der Vergnügungspark in der Karlstraße ein beliebter Treffpunkt mit Autoscooter, Pferdereitbahn, Kinderkarussell, Tropical-Trip sowie Schieß- und Losbuden. In den Reitanlagen am Trappensee (Stadtbahn-Haltestelle) werden zur öffentlichen Pferdeprämierung rund 224 edle Tiere erwartet. Teilweise haben sie 70 Anreise-Kilometer hinter sich. Hier können Tierfreunde den Pferden ganz nahe sein.

Info Chronik

Aus der Chronik der Stadt Heilbronn: 1770 führt Georg Heinrich von Roßkampff gleich zu Beginn seiner Amtszeit als Bürgermeister den jährlichen Ross- und Viehmarkt auf dem Hammelwasen beim Schießhaus ein.

Am 12. Januar 1906 erhält die Stadt von der Kreisregierung die Erlaubnis zur Abhaltung eines Pferdemarktes (mit Wagen und Sattlerwaren) je am letzten Montag des Februars auf 5 Jahre.

Am 26. Februar 1906 gibt es den ersten Pferdemarkt beim Wollhaus; 1923 zog der Pferdemarkt in die Moltkestraße um.

Weitere Informationen

Heilbronn Marketing GmbH, Marktplatz 1, 74072 Heilbronn, Telefon (07131) 56-2268; Telefax (07131) 56-3140, E-Mail: info@heilbronn-marketing.de, Internet: www.heilbronn-marketing.de

